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做好产业发展文章

南阳作为中原经济区的重要组成部分，拥有

得天独厚的资源禀赋和产业基础。市人大代表余

永海建议，应进一步聚焦本地优势产业和战略性

新兴产业，如装备制造、新能源、生物医药、人工智

能、低空经济等，通过精准投资和资源整合，助力

产业链企业提升核心竞争力，打造具有区域影响

力的产业集群。同时，积极引入外部优质资源，加

强与国内外知名企业和金融机构的合作，为全市

产业发展注入新活力。③5
（全媒体记者 王鸿洋）

发展特色文旅产业

南阳历史悠久，文化厚重，作为历史文化名

城、优秀旅游城市，2025 年，南阳如何推动文旅

文创产业快速发展，强势“破圈”？市政协委员吕

少娅建议，南阳要培育文化优势，激发内生源动

力；完善文化保护机制，提高全民保护意识；创新

展示方式，活化历史演绎，不断做大产业市场；以

数字化为翅膀，以沉浸式为手段，多领域多业态

融合发展，推动文旅产业向“全域、全季、全民、

全业态、全要素”迈进，着力塑造大美南阳良好形

象。

同时，做好市场营销，深入开展区域合作，巧

借平台多维度推广，积极构建文旅品牌宣传矩阵，

不断创新发展文创产品，持续提升南阳美誉度，让

南阳之美跨越山海触达世界。③5
（本报记者 李金玺）

提升待遇留住人才

市人大代表赵怡然认为，人才对企业的发展

至关重要。近年来，政府帮助县域企业招来的高

端人才，由于住房保障、子女教育、便捷消费等问

题，导致最终留用困难，已成为此类企业实现“走

高端制造之路”的制约因素。为此，建议政府在

一些基础较好的产业集聚区建设“产城融合”项

目，打造人才生态圈产业园。出台惠商政策，在

产业集聚区建设购物、餐饮、酒店等商业配套设

施，满足企业高端人才的生活刚需；配套教育资

源，为企业高端人才提供子女入学的福利政策，

解决高端人才的子女教育刚需；配套建设“拎包

入 住 ”人 才 公 寓 ，解 决 企 业 高 端 人 才 的 居 住 刚

需。③5
（本报记者 陈杰超）

清理整治“僵尸车”

市政协委员于军认为，“僵尸车”已成为城市

管理的一大顽疾，治理好“僵尸车”问题，既是解决

市民群众身边难题的切实行动，也是建设美丽南

阳的必然要求。建议由市住建局牵头，督促物业

服务企业积极履行职责，做好小区内“僵尸车”的

清理处置。城管部门要将废弃汽车排查纳入日常

巡查工作范畴，发挥网格化管理优势，不断加大巡

查力度，突出背街小巷、公共绿地、市政桥梁下、闲

置空地、居民小区等重点区域的问题处置。同时

通过主动联系整改、配合部门拖移、及时移交处置

等手段对废弃汽车进行清理，有效提高车位利用

率。③5
（本报记者 陈琼）

建设社区型农贸市场

社区型农贸市场能满足周边居民群众生鲜购

买、加工等多种需求，也能在统一市场监管下更加

规范、放心。政协委员杜小晴认为，开发建设社区

型农贸市场能进一步提升居民幸福指数，促进城

市经济的发展和社会和谐稳定。

杜小晴建议，社区型农贸市场在规划中，应充

分考虑其服务半径，确保能够覆盖周边居民区，方

便居民的日常采购，同时在农贸市场主要功能基

础上进行科学合理的功能分区。在日常监管中，

要制定和完善相关的市场监管政策，加强对农贸

市场的价格监管，建立健全价格预警机制和价格

波动调控机制。积极推动农贸市场经营模式的创

新和升级，引导和鼓励市场进行现代化、规模化经

营，提高市场的服务水平和质量。建立严格的食

品安全检测机制，定期对商户的商品进行抽检，并

公开检测结果。引入先进的追溯系统，实现商品

信息的全程透明化。③5 （本报记者 周梦）

监督落实企业奖补资金

市政协委员田龙认为，企业承担项目建设，前

期在科研、设备、人力等方面投入大量成本，项目

顺利通过验收后，一些转拨或地方承担的奖补资

金有时不能及时到位，影响企业发展。建议相关

部门高度重视，建立具体落实监督机制，根据具体

奖补金额、奖补方式确认拨付周期；设置监督协调

专员，督促协调奖补资金拨付问题；畅通反馈渠

道，及时解决反馈问题，使政策落到实处。③5
（本报记者 陈琼）

提升交通运输服务品质

“以更大力度建设施、织网络，持续加强基础

能力建设。”市人大代表张栓誉表示，目前，南阳高

速、干线、农村公路里程均为全省第一，早早完成

了全市 20 户以上自然村通硬化路目标，行路难的

问题已有效解决。但还需要持续提升交通运输服

务品质，加快推动运输结构调整，打造以公铁联

运、铁水联运为主形态的综合货运服务体系，满足

多层次、多样化、个性化的群众出行及企业运输需

要，全面提升交通运输公共服务均等化水平。③5
（记者 王蕾）

破解小区物业管理难题

城市飞速发展，住宅小区数量与规模不断扩

大，小区物业管理的重要性愈发凸显。但当前物

业管理问题频发，严重影响居民生活与社区和

谐。政协委员彭经国建议汇聚合力，打造温馨和

谐的社区环境。

彭经国建议，政府部门强化宏观调控，街道社

区将小区管理纳入重点，融入社区治理体系，增强

业主归属感，搭建沟通桥梁。住建部门牵头，规范

物业管理，推动业主大会和业主委员会建设。物

业公司要提升服务质量，组织员工培训，学习法规

政策，提升法律与政策水平，以服务为核心，了解

业主需求，加强沟通，推行“阳光物业”，公开收费

信息，接受监督。此外，引导业主树立互惠互利理

念，强化自律，合理表达诉求；鼓励业主积极参与

社区建设，发挥主体作用，共同营造美好社区环

境。③5 （本报记者 赵明禄）

做强微短剧产业

市政协委员杨振夏认为，微短剧产业已逐渐

形成新的经济增长点，2024 年南阳微短剧发展势

头强劲，行业制作团队和从业者数量也在不断增

加。建议政府抓牢微短剧产业发展新机遇，推出

相关产业发展计划和政策，促进微短剧的高质量

发展；锚定微短剧作为新兴产业发展的契机，制定

“微短剧+”行动计划，赋能更多行业，促进南阳经

济社会高质量发展；锁定微短剧将成为传承与弘

扬传统文化的新阵地契机，建立健全微短剧评价

机制与激励机制，打好南阳品牌。③5
（本报记者 陈琼）
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